

SE SUSCRIBE:
En CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ, en la librería de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN BUCAR en casa de Gurria; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.

EL Globo.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Para Cádiz llevados á las casas rs. vn. 13
Recogiéndolo en el despacho 12
Para fuera de Cádiz, franco de porte. 16

MIERCOLES 20 DE OCTUBRE DE 1841.

Noticias de America.

De los diarios de la Habana recibidos últimamente extractamos las siguientes.

PERÚ Y PANAMÁ.

Por el bergantín Cashier, que salió de Chagres el día 26 de Junio último, se han recibido en esta ciudad noticias de Lima hasta el 20 de Mayo, por donde se confirma la noticia del movimiento revolucionario intentado por los partidarios del general Santa Cruz en la provincia de Piura. El día 8 de Mayo una fuerza de 150 hombres desembarcó según unos en Paita, ó según otros en Talara; y habiendo marchado sobre Piura, el gobernador de dicho punto con arreglo á las instrucciones previas que habia recibido abandonó la ciudad, de que tomaron posesion los insurgentes. A consecuencia se embarcaron en el Callao el día 20 de Mayo 300 hombres, que dieron á la vela para Lambique el puerto de Trujillo, donde debian reunirse con otros 300 y marchar sobre los levantados. El Presidente Gamarra se hallaba en Arequipa al frente de 3000 hombres, con cuyas fuerzas habia sofocado, según ya indicamos, el pronunciamiento de Vivanco; y como se le enviaron despachos inmediatamente por el paquete de vapor Perú, se suponía que en poquisimo tiempo pasaran á Lambique 1500 hombres, con los cuales á ménos de algun incidente inesperado, era opinion general que sofocaria el gobierno los planes de Santa Cruz. Este general tampoco parece que fundaba grandes esperanzas en el éxito de la expedicion; pues que en lugar de ponerse á su cabeza, permanecia el 18 de Mayo en Guayaquil armando en guerra varios buques que habia comprado.

La falta de concierto entre los enemigos de Gamarra parece que le ha asegurado un fácil triunfo. Sin embargo escriben algunos de Lima que como subió á la presidencia con el auxilio de las bayonetas chilenas, no es de suponer que haya paz en la república mientras otra nueva eleccion no legalice su poder al ménos pro forma.

Por el mismo conducto se han recibido noticias de

Panamá que nada dicen sobre los sucesos de la guerra en Nueva-Granada; de donde pudiera coleccionarse que nada ha ocurrido de adverso al gobierno Central de Bogotá. Las dos provincias de Panamá y Veraguas, que se han declarado en Estado independiente del Istmo, publicaron su nueva Constitucion el 17 de Junio, con grandes muestras de regocijo. El coronel D. Tomas Herrera fué reelecto Presidente.

La Convencion se habia negado á prorogar el privilegio anteriormente concedido á la compañía Franco-Granadina, para abrir un canal á través del Istmo; si se acuerdan los lectores de lo que dijimos sobre el particular conocerán que juzgamos dicha resolucion muy acertada.

NUEVA GRANADA.

Por la goleta ALPHEUS llegada el Miércoles último de Jamaica, hemos recibido periódicos de dicha isla que confirman las noticias anteriormente indicadas sobre la pacificacion de la Nueva Granada. En el KINGTON STANDARD del 29 de Junio se encuentra el adjunto párrafo:

"Ayer anunciamos la llegada de la goleta MATILDE, procedente de Cartagena en cinco dias de travesia, y portadora de la agradable noticia de haber vuelto aquella ciudad á la obediencia del gobierno legítimo. Esta reacion dirigida por el señor J. A. Piñeres, jefe supremo del efimero Estado federal, se efectuó el 15 del corriente entre salvas de cañon y grandes muestras de universal regocijo. Sinceramente congratulamos á la República toda, y con mas particularidad á los cartagenses por este suceso; y esperamos en que el digno ejemplo de estos últimos será imitado por todas las provincias disidentes de la Nueva-Granada. En verdad no cabe duda de que Sta. Marta y Rio Hacha le sigan sin tardanza.

"En cuanto al asesino Obando se nos dice que estaba cercado por las tropas del gobierno; y quizá ya habra recibido á estas horas el galardón que sus crímenes y sin igual doblez se merecen. Córdoba tambien estaba prisionero."

Hasta aqui el periódico de Jamaica. Por lo que hace á los sucesos de Cartagena, lo circunstanciado del relato no deja margen á dudas: la parte de sus no-

ticias que se refieren á la posicion de Obando y prision de Córdoba se presenta mucho mas oscura y requiere algun comentario.

Las últimas noticias nos pintaban á estos dos gefes incorporados despues de sus victorias de Popayan, y prontos á marchar por el valle del Cauca sobre Bogotá al frente de fuerzas respetables. ¿Habrá tenido lugar alguna accion decisiva en que las tropas del gobierno al mando del presidente Herran ó del general Mosquera, hayan obtenido un triunfo completo? Esta suposicion nos parece tanto mas probable, cuanto solo asi pudiera explicarse racionalmente la súbita mudanza de Cartagena. Las próximas noticias directas, que no pueden dilatarse disiparán toda incertidumbre.

VERACRUZ 17 DE JULIO.

Ha fallecido el Sr. D. José Juan Murphy, cónsul interino de S. M. C. en esta capital.

IDEM 1.º DE AGOSTO.

Hoy ha fondeado en este puerto el vapor de guerra español REGENTE, su comandante D. Pablo Llanez, procedente de la Habana con cuatro y medio dias de navegacion, conduce á su bordo al Excmo. Sr. D. Pedro Paseual Oliver, con su familia, ministro plenipotenciario de España cerca del supremo gobierno de Méjico. Despues de las dos de la tarde vino á tierra, y por la plaza se le hicieron los honores que le corresponden.

CORREO GENERAL.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION DE LA PENINSULA
Subsecretaria.—Circular.

La salvacion de la causa de la libertad contra la cual se han conjurado algunos malos españoles á quienes el gobierno conservaba en unos destinos de que una dolorosa experiencia ha acreditado que no eran dignos, y que abusaban por el contrario de ellos para consumar su negro crimen de ingratitud y de traicion, exige de este mismo gobierno que sacrificando todas las consideraciones al deber sagrado de

—Ya sabeis, amigo mio, que en esta muger se reúnen los contrastes mas estraños. Pasa la mitad de su vida llorando las faltas que ha cometido, y lo hace con el fondo de su alma y sin hipocrecia. Su posicion social y su caracter activo no le permiten disimular.

No; es una de esas criaturas excepcionales, poderosas asi para el mal como para el bien; ha salido de las manos de Dios pura, noble y grande; la educacion, el mundo mas bien que sus inclinaciones la han hecho culpable. Pero tiene cualidades tan excelentes, un entendimiento tan claro, un juicio tan superior, un corazon tan bueno y un alma tan generosa que en medio de los recuerdos desconsolados dirige hacia el cielo una mirada suplicante y hacia la tierra una sonrisa de amargura y de desden. Mas adelante os contaré, amigo mio, algunos rasgos admirables de esta muger que cometió sin duda algunas faltas, pero que ha sido siempre calumniada de un modo indigno; os diré como fué su casamiento que quizá ha sido la única causa de su desgracia. Ahora podeis juzgar de los remordimientos que me abruma al recordar el modo con que recibí á Mad de Richeville que tanto interés manifestaba por mí.....

Apenas hubo esta salido cuando bajé á la habitacion donde estaba Mad. de Maran.

Gontran estaba hablando con ella.

CAPITULO XIX.

Justificacion.

Al ver á Mr. de Lanery me puse colorada pensando en las calumnias de que le creia victima.

—Os he hecho llamar Matilde, me dijo mi tia, porque aqui teneis á Gontran que me está abrumando de preguntas acerca de la canastilla. Quiere saber cual

FOURIER.

MATILDE.

MEMORIAS DE UNA MUGER DEL GRAN MUNDO (1)

POR

EUGENIO SUE.

PARTE PRIMERA.

Mis primeros años y mi entrada en el mundo.

CAPITULO XVII.

La entrevista.

(CONTINUACION.)

Antes de dejaros, permitidme que os diga cual era el proyecto de Mr. Mortagne con respecto á vos, lo cual no debe alterar en nada vuestra resolucion. Antes de partir para Italia, ocupado de vuestro porvenir, me habia hablado, asi como os he dicho, de un casamiento entre vos y el hijo de un intimo amigo suyo Mr. Abel de Rochegune, jóven de veinte años de edad y sumamente rico. Le pareció este un partido ventajoso y digno de vos. A causa de haber muerto su padre, uno de los caracteres mas nobles de la época, Mr. de Rochegune se encuentra en el dia dueño de bienes considerables. Ha estado algun tiempo viajando, y hace pocos meses que ha llegado á Paris:

todos le conceden talento y muy buenas cualidades: sin ser un buen mozo, su fisonomia es muy agradable.....

Os vió en el baile de la embajada, le llamasteis la atencion, fuisteis la persona que mas le agradó, y á no haber proclamado Mad. de Maran con tanta afectacion vuestro casamiento con Mr. de Lanery, Mr. de Rochegune hubiera pedido el favor de ser presentado á vos. Si hubiese estado aqui Mr. de Mortagne, os hubiera traído su protegido. Os digo todo esto, Matilde, para probaros que vuestra resolucion de no esperar para casaros la vuelta de Mr. Mortagne, podrá seros tanto mas fatal cuanto que sus miras eran hacer vuestra felicidad.

—Si estuviera aqui Mr. de Mortagne cuyas bondades nunca olvidaré, le responderia que he hecho una eleccion á mi gusto y que ninguna consideracion impediria mi enlace con Mr. de Lanery. Respondí con aquella terquedad inflexible de voluntad que caracteriza el amor profundo, y exaltado por la contradiccion.

—A Dios, Matilde, dijo Mad. de Richeville con un tono afectuoso, dadme al menos la seguridad de que creéis desinteresado el paso que acabo de dar, esto me consolará del sentimiento de no haber podido ganar vuestra confianza.... Decidme, sí, decidme que no conservareis de mí un recuerdo desagradable.....

Iba á responderle, cuando entró bruscamente Blondeau.

—Señorita, me dijo esta, de parte de la señora de Maran que tengais la bondad de ir á verla.

Mad. Richeville me hizo una cortesia y se retiró.

Ahora, amigo mio, sé, á no dudarlo, que al hablar-me así Mad. de Richeville no se llevaba un segundo fin.

Sentia hacia mí una compasion cariñosa. Su reconocimiento hacia Mr. de Mortagne, el interes que mi posicion le inspiraba habian sido los únicos móviles del paso que habia dado.

(1) Véase desde el número 313 hasta el 366.

asegurar el mantenimiento de la paz y el triunfo de la Constitución del Estado, tome todas las medidas de justicia y de pública conveniencia que aseguren aquel importante resultado. Los empleados públicos están en el deber de ser fieles al gobierno á quien sirven, y á mantenerse ó acudir á sus puestos en el momento en que la nación reclama sus leales servicios. Aunque se complace el ministerio que está á mi cargo en ofrecer el honroso testimonio de que por parte de los primeros agentes dependientes del mismo se están ofreciendo las mas satisfactorias pruebas de una acrisolada lealtad; como en la multitud de empleados de las diferentes y multiplicadas oficinas podria haber algunos que no se hallasen en este caso y que no pueden ser debidamente conocidos del gobierno, debo prevenir á V. S. que en conformidad con las órdenes anteriormente comunicadas sobre el particular, ha tenido á bien S. A. el regente del reino mandar lo diga á V. S. que si entre los empleados que se hallan á sus ordenes hubiese algunos cuyos principios y conducta política no sean los que reclaman sus deberes de lealtad y adhesión á las instituciones liberales y al trono de Isabel II y regencia de S. A. el duque de la Victoria, lo haga V. S. así saber á este ministerio sin consideración de ninguna especie y bajo su mas estrecha responsabilidad, para proceder inmediatamente á su separación.

Se ha servido asimismo S. A. disponer que si hubiese algunos empleados dependientes de V. S. que se hallen disfrutando de licencia, ó que por otro motivo no se hallen prestando sus servicios en la oficina de que dependen, los haga V. S. entender que se tendrán por separados de sus empleos todos los que á los quince dias de publicada esta orden en la Gaceta no se hallen en sus respectivas oficinas.

De orden de S. A. lo comunico á V. S. para su inteligencia y correspondientes efectos. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 10. Octubre de 1841, Infante — Señores directores, gefes políticos y demas gefes de oficinas dependientes de este ministerio.

Estafeta de las embajadas.

Por este conducto llegó anoche á nuestras manos la "Hoja litográfica" de Paris con noticias de aquella capital, fecha del 9 y del 7 las de Londres. En ambas cortes eran conocidos ya los sucesos de Pamplona, y en Paris el telégrafo no deja de maniobrar anunciando los partes que en Bayona se reciben de las provincias vasco navarras. Por ellos sabíase en aquella corte la toma de la ciudadela de Pamplona por O'Donnell, el levantamiento de Bilbao, Vitoria, Vergara, Estella y algun otro punto; y que Rivero en la ciudad de Pamplona y el general Alcalá que habia salido de San Sebastián seguían al frente de los cuerpos que se negaron á secundar el pronunciamiento.

La hoja litográfica inserta dos proclamas dirigidas por O'Donnell á los soldados y habitantes de la Navarra exhortándolos á tomar las armas en defensa de S. M. la reina viuda. Añade asegurándose en Paris el 9 que iba á publicarse una proclama de don Carlos recomendando á sus antiguos partidarios que

permanezcan tranquilos en vista de que lo que sucede en España no les atañe en manera alguna. El infante don Francisco de Paula habiendo sabido en Bayona los sucesos de las provincias del Norte se detuvo en dicha ciudad.

NOTICIAS DEL REINO.

ZARAGOZA 12 DE OCTUBRE.

Segun anunciamos en nuestro número de ayer á las tres de la tarde de hoy (Lunes) ha sido fusilado en el campo del Sepulero el ex general Borsó de Carminati. Durante las horas que ha estado en capilla ha pasado la mayor parte escribiendo á su esposa. Ha estado bastante sereno hasta el último trance.

—El brigadier D. Francisco Vaidés ha llegado hoy en posta á esta ciudad; al poco rato ha salido para la plaza de Jaca á encargarse de aquel mando militar, de orden del gobierno, en reemplazo del señor Warleta.

TUDELA 12 DE OCTUBRE.

El general Ayerve ha pasado por esta con los guardias procedentes de Zaragoza y muy pocos oficiales. Ayer debieron llegar á Tafalla donde se halla ya el general Chacon.

El dia 10 del actual fué un dia terrible para Pamplona. Los de la ciudadela bombardearon la ciudad causando varias desgracias en personas y edificios. No sabemos si ayer continuó el cañonero. Los correos todavia van y vuelven, pero la diligencia cesa desde hoy en sus viajes.

Principiamos otra vez con la guerra civil. Con esto está dicho todo lo que esperamos de horroroso y devastador. Los hombres de bien, los productores deploran amargamente sucesos de que se originan tantas calamidades.

Nada mas podemos decir á ustedes por hoy; procuraremos comunicarles los acontecimientos mas notables como lo hemos hecho en los correos anteriores.

CARRANZA 12.

El dia 8 del presente se presentó el brigadier Castor acompañado de seis oficiales del convenio de Vergara con proclamas, órdenes y facultades de la junta de Bilbao para levantar el pais, y mandó formar un alistamiento general para armar á todos los mozos y demas hombres capaces de ir á la guerra, para defender el pronunciamiento de Bilbao, Vitoria y Pamplona, formando tercios á cuyo frente debe ponerse Castor. Pero por la presente fué estorbado dicho levantamiento por haberse presentado á la villa de La Nestosa el teniente de carabineros de Hacienda pública don José Fuster con una columna de individuos de su cuerpo. Este valiente oficial que ha sido capitán de cuerpos francos, y en la actualidad manda la línea de Ramales, supo que el brigadier Castor se habia presentado en Carranza para sublevar el pais armar los mozos y hombres del valle y la villa de la Nestosa, cuya reunión debia de ser el dia y del presente á la diez de su mañana en Carranza:

toea decirlos con franqueza cuales son mis defectos y lo puehay de culpable en mi vida pasada. Lo haré sin exagerar el mal; pero con una sinceridad severa..... Después que me oigais, juzgareis si soy siempre digno de vos. Si tengo la desgracia de que me sean desfavorables estas revelaciones, si pierdo la esperanza mas cara de mi vida, tendré al menos el consuelo de haberme conducido como caballero.

A medida que hablaba Mr. de Lancry, me sentia conmovida y me llenaba de sorpresa. Por una casualidad casi prodigiosa, Mr. Gontran iba delante de los pensamientos que habia escitado en mí la conversacion de Mad. de Richeville.

El instinto de su corazon le impulsaba á justificarse, como si hubiera podido prever que lo habian atacado. Me encantaba su franqueza, esperaba su confesion con mas curiosidad que inquietud. Me sentia tan confiada y tan tranquila, que le dije sonriéndome.

—Os escucho, pero si es una confesion, sabed que no puedo oirla toda.

—Os juro que es una cosa muy seria, repuso Mr. Gontran. Ahora que echo una mirada atrás, ahora que os he visto, y sobre todo, ahora que he podido comparar mis impresiones de otra época con las que siento en el dia, mi vida se me presenta bajo otro aspecto; si, ahora se esplican con toda claridad ciertos pensamientos confusos hasta aquí. Comprendo la especie de disgusto y de fastidio que viene siempre á marchitar ó á romper esas relaciones efímeras que aparecen al principio tan seductoras.....

Mientras mas tiempo pasaba, mientras mas edad tenía iba conociendo mas la nada, la amargura de esos efectos: buscaba la felicidad, la calma del corazon... y no hallaba mas que de una agitacion dolorosa que lo dejaba á uno fatigado. Las mugeres que me habian sacrificado sus de-

reunión su poca gente de carabineros de Hacienda pública, y se presentó en la Nestosa con valor y bizarría en el acto mismo en que el pueblo estaba reunido formando el alistamiento, y rasgó dicho Fuster las listas en presencia del pueblo, mandó con energía se le entregasen todos los papeles que tuviesen de los levantados de Bilbao, Vitoria y Pamplona, y en presencia de la justicia de la Nestosa dió orden á todos los mozos y demas hombres que se habian reunido para el alistamiento y tomar las armas, que se retirasen á sus casas, y les arrojó en nombre de S. M. Doña Isabel II y de S. A. S. el regente del reino, ordenando que ningun individuo de la clase que fuese tomase las armas bajo pena de la vida, cuya orden dejó firmada Fuster con su mano en la casa de la villa de la Nestosa; y al momento todo los mozos y demas hombres que habian concurrido al levantamiento se retiraron á sus casas contentos de no haber ido con Castor, y vió dicho oficial el levantamiento el dia 10 del presente. En seguida de esta operacion marchó Fuster con direccion á Carranza para perseguir y ahuyentar á Castor, y en los altos del valle encontró una compañía del regimiento de Leon, que á la vista de la tropa de Castor y sus secuaces, los oficiales del convenio de Vergara habia escapado precipitadamente. Fuster recorrió con solo los carabineros las montañas de Carranza y los caserios, exortando á todos á la Paz, y aconsejando á los hombres que nadie se levante ni tome las armas.

Se sabe positivamente que Castor está con 700 sublevados en Arsenales, y que á Torsios han llegado de Bilbao siete cargas de fusiles.

MIRANDA 12.

Antes de ayer llegó á esta el intrépido Zurbano y el batallon de Laredo; y ayer el de Logroño, acantonándose en seguida en Oron. Con noticia de estar ayer los celadores de Alava sacando mozos en Riva Velloso y otros pueblos, salió Zurbano sobre las once de la mañana con las compañías de preferencia de Laredo y los nacionales de caballeria: otros nacionales se dirigieron á Turiso, mientras Zurbano por Comunion pasaba á Fontecha. Aquellos cogieron tres celadores en la taberna de Turiso, los cuales conducidos á Fontecha fueron fusilados con otros cuatro que habia cogido el valiente brigadier. Los seis mozos sacados á la fuerza fueron mandados á sus casas. Al anochecer regresó la expedicion por Puente-Larrá, y en el camino se dió á Zurbano la satisfactoria noticia de Madrid.

Parece que en Vitoria han desarmado los rebeldes al batallon de Burgos por la poca confianza que presentaba.

Los vitoreanos confiaban mucho en Madrid. Visto el desenlace que ha tenido tan escandalosa intencion, es de creer que concluya muy pronto la sublevacion. La lástima será que consigan su fuga los principales corifeos.

LOGROÑO 12 DE OCTUBRE.

Una pequeña indisposicion me ha privado del gusto de comunicarles algunas noticias de las provincias vecinas en estos dos últimos correos, habiéndome propuesto no confiar á un tercero estos asuntos.

es vuestro gusto y cuales son los adores que deseais. Vale mas que vos solo digais que no yo..... Arreglad eso..... Ahí, tenéis, con que escribir y me señaló hacia su carpeta, porque estábamos en su biblioteca.

En el mismo instante entró Servion y dijo á su ama; señorita, en la sala está Mr. Bisson.

—¿Y le habeis dejado solo? Va á hacer pedazos todo exclamó Mad. Maran saliendo precipitadamente para impedir que hiciera alguna averia el matemático, quien despues de algun tiempo de destierro, habia vuelto á hacer las amistades con mi tia.

Me quedé sola con Gontran; dudando si debia contarle la visita de Richeville me quedé callada.

Gontran me dijo.

—Me alegro mucho que se haya ido Mad. de Maran, porque tengo que hablaros de cosas muy serias.

—De la canastilla? le dije sonriéndome.

—No; me respondió, con un aire grave y casi triste.

Ayer os hablé del porvenir, de mis proyectos, de mis sentimientos..... Me habeis creído, me habeis confiado el cuidado de vuestra felicidad, me habeis dado generosamente vuestra palabra. Ayer, embriagado con la alegría que me causaba este inesperado suceso no me acordé de hablaros de lo pasado... Y lo pasado es siempre una garantía mala ó buena para el porvenir..... Tengo ahora un escrúpulo. Sois huérfana: Mad. de Maran es amiga íntima de mi tio Mr. de Versac, y está muy prevenido en favor mio. Si yo tuviera algunos defectos, algunos vicios, no sería por cierto ella, ni Mr. de Versac quienes os advirtieran de ellos; ¿no es así? Os habeis manifestado conmigo tan leal, tan confiada, que no puede menos de imponerme deberes la nobleza de vuestra conducta..... Sois sola..... Os hallais rodeada de personas que me e timan, y que sin duda me habran presentado á vuestros ojos como el hombre mas perfecto... A mi me

beres despues de una larga lucha, sentian remordimientos que me hacian á veces maldecir mi felicidad, mientras que muy pronto me llegaba á repugnar la desfachatez de los que no se avergonzaban de sus faltas..... Y no obstante, decia yo para mí mismo, hay otras felicidades que estas. Desesperado al ver que no alcanzaba el fin imperioso hacia el que tendian todas las facultades de mi alma, rompí muy pronto el ídolo que habia adorado. Sentia una especie de alegría maligna si se quiere, en haberle participar la amargura que destrozaba mi alma; llevé quizás este sentimiento hasta la crueldad; ¿deberé acusarme? no sé..... Mas bien seria necesario acusar el ideal que yo soñaba. Si, porque él era quien me hacia tan injusto, tan severo hacia todo lo que no se le parecia. Si preguntais al mundo algo acerca de mi conducta os dirá que en algunas relaciones me he manifestado egoísta, desleñoso y duro..... Es muy cierto..... Estaba descontento de mí mismo, deseaba romper los lazos de una felicidad engañosa; buscaba una felicidad verdadera que huya de mí..... Así siempre sucede que las ideas mas sencillas son aquellas que nunca se nos ocurren: estaba muy distante de pensar que el fin de mis deseos, ese fin que buscaba con una inquietud ardiente era "el amor en el casamiento"..... Ah! si entonces me hubieran explicado así aquella impaciencia y aquel desasosiego que experimentaba, me hubiera sonreído con un aire de duda. Cuando os he visto, Matilde, me se ha caído la venda que tenía en los ojos; sí; lo presente me ha revelado lo pasado; en fin cuando os he visto me se ha aparecido con toda claridad lo que habia deseado de un modo vano. Al desear tantos sentimientos culpables, venia un hombre á hacerme conocer.....

(Se continuará.)

parece pues, que O'Donnell desde la ciudadela de Pamplona en donde se halla insurreccionado con cinco compañías de Gerona, hizo fuego á la ciudad, con motivo de haber salido Rivero á perseguir á Orizgoa, que anda con tres compañías de la guarnicion de Estella, que sacó, fijando un bando por los pueblos de Navarra, en los que puedo asegurar á ustedes que poco eco todo lo que huele á guerra: otro tanto sucede en los de Alava, y aun en el mismo Vitoria, de donde se han repartido unos 5000 fusiles, de los cuales han llegado algunos con municiones de orden del diputado á Peñacerrada, y á Laguardia dos carros de uno y otro con 40 migueletes, quienes solos ellos dieron el grito el dia 8, y el 9 los repartieron á los vecinos, sin dejarles salir á sus campos, convocando á las merindades que es lo mismo que en Castilla á los pueblos del partido judicial. Bilbao tambien ha dado el grito con la guarnicion; pero no Guipuzcoa. El brigadier don Martin Zurbaro está destinado á estas provincias con su brigada (aunque algun batallon de las que la componian últimamente tambien se ha insurreccionado); y en su virtud ha salido ayer con el provincial á que dá nombre esta ciudad, y un escuadron del 5.º de línea para Haro: no hubiera sido fuera de proposito haber pasado por Laguardia, y recogiendo aquel convoy y los cuarenta migueletes; se hubiera marchado por San Vicente, ó la Bisitida. Tambien ha salido ayer á las cinco de la mañana el general Chacon con otro escuadron del mismo cuerpo á Pamplona á relevar á Rivero. Ayer no ha venido correspondencia de Navarra.

En esta han quedado dos escuadrones de Borbon, y los nacionales estamos dando el servicio de la plaza desde el 4 disfrutando la misma tranquilidad que siempre, aunque los ánimos algo contristados al observar el hado que ha muchos años preside á esta nacion. Seguiré informando á ustedes de las noticias que haya, si bien de su certeza no respondo, por que en ocasiones tales se abultan demasiado.

MADRID 14.

EL CAPITAN GUARDIA.—EL GENERAL LEON.

Arrasados los ojos de lágrimas, de admiracion y ternura, insertamos la siguiente esposicion que ha dirigido á S. A. el Regente del reino el valiente capitán de cazadores D. Juan Miguel de la Guardia.

¡Honor al generoso y denodado vencedor! Su ejemplo no será perdido. Otros valientes le imitarán, y nosotros les recomendaremos á la gratitud de sus conciudadanos, á la admiracion de la Europa.

¡Ah!... aun confiamos en que prevalezca la generosidad y la clemencia; aun esperamos que el denodado campeón que tantos dias de gloria dió á su patria, recibirá la última muestra de su reconocimiento.

¿Cómo ha de negar un valiente como el general Espartaco, el ruego de otro valiente en favor de uno que lo es tambien!...

Si algo valiese nuestra escasísima influencia, si la sinceridad y la fé con que escribimos tuviese algun valor, si los esfuerzos que desinteresadamente hacemos porqué llegara á la cima del poder al vencedor de Luchana, tuviesen á sus ojos algun merecimiento, todo lo rendimos á sus plantas pidiendo clemencia por el denodado militar á quien no conocemos sino por su renombre y altos hechos, su compañero de glorias que en Villarobledo venció con 150 húsares á once mil infantes y cuatro ó cinco escuadrones; que en Grá bató cuatro batallones y tres escuadrones con 67 caballos; que en Belascoain tomó sin artillería el puente que defendía el enemigo con doble fuerza, quitándole cinco cañones: que tomó en Sesma el mando á las 7 despues de la desgracia de Sargada, y á las 8 habia recobrado la superioridad y batido á los facciosos; que en Belascoain tomó segunda vez el puente sin artillería, metiéndose á caballo por la tronera de un cañon: que en Berga en fin asistiendo al término de la guerra tuvo el caballo muerto siendo su lanza la última que separó del enemigo: con otras mil proezas, que se mirarán con asombro por nuestros descendientes.

Por este decidido defensor de la causa nacional interponemos nuestro valimiento insignificante en sí, pero que podrá tener algun precio si se considera que ejercemos alguno en muchos hombres honrados é independientes, que aman sinceramente la prosperidad de su patria, y á fé de leales y de caballeros ofrecemos que tan generosa accion no se borrará jamás de nuestros corazones, y que ejercerá eternamente sobre nosotros una influencia poderosa.

La justicia está cumplida y satisfecha con la sentencia del tribunal: y cuando los valientes ofendidos, que representan esa magnánima milicia nacional solicitan clemencia, ¿como dejar de ejercerla?

¡Ah! nosotros la esperamos, para encarecerla co-

mo merece, para rendirla el mas sincero homenaje de nuestra admiracion y gratitud.

(Corresponsal.)

Sermo. Sr.— D. Juan Miguel de la Guardia, capitán de cazadores de la milicia nacional de esta corte, herido en el campo del honor en la memorable noche del 7 al 8 por el plomo traidor de los enemigos de la libertad, se atreve á llamar la atencion de V. A., movido por el generoso impulso de un corazón liberal.

Tanto como en el momento de la refriega ansiaba el exterminio de los traidores, tanto le duele despues de vencidos pensar en el derramamiento de sangre. Baste, Sermo. Sr., la verdad por el esponente, y conózcase hasta qué punto llevan los vencedores su generosidad.

El que espone, que en el acto del combate no veia en los sublevados sino los enemigos de su patria, no puede menos, al tender una mirada á los vencidos, de reconocer al valiente campeón cuya poderosa lanza sembró tantas veces el terror en las filas del oscurantismo; y hallándose personalmente ofendido en la noche del 7 no puede resistir al deseo de influir en el ánimo de V. A., á fin de que se economice la sangre de un soldado, que tanto ha contribuido, á las dñenes de V. A., al triunfo de la libertad, y guiado por tan nobles sentimientos:

Suplica á V. A. se sirva añadir un rasgo de benignidad á los altos merecimientos que le distinguen y las virtudes y valor que en V. A. admira la nacion entera; usando en favor del general Leon de la preciosa prerogativa que la Constitucion le concede, en el caso de que el consejo que le juzgue le condenase á la última pena. Madrid 14 de Octubre de 1841.

Aun recibimos una nueva prueba de interes y generosidad.

El señor Bertran de Lis que ha visto perecer en el patíbulo un hijo, víctima del despotismo, y ha hecho inmensos sacrificios por la causa de la libertad, invoca el poderoso auxilio de la heroica milicia ciudadana de esta corte para pedir por el desgraciado general Leon.

¿Cómo ha de desoir la milicia la voz de tan decidido patriota, los ruegos de su denodado capitán Guardia?

Todos los valientes se unirán con tan noble objeto, y la clemencia adquirirá un triunfo tan glorioso como lograron sus armas en la memorable noche del 7.

¡Leer eterno á los bizarros defensores de las libertades patrias que se esfuerzan por salvar á sus enemigos con sublime generosidad del oprobio de una muerte afrentosa despues de haberlos vencido peleando en el campo del honor!

Señores redactores del CORRESPONSAL.

Muy señores míos: ruego á ustedes encarecidamente se sirvan insertar hoy mismo en su apreciable periódico la adjunta alocucion que dirijo á la benemérita milicia nacional de esta corte, á lo que les quedará reconocido su seguro servidor Q. B. S. M.

VICENTE BERTRAN DE LIS.

Madrid 14 de Octubre de 1841.

Milicianos nacionales.

Ninguno de vosotros desconoce mi nombre, que por fortuna ó por desgracia ha figurado en casi todos los acontecimientos gloriosos de nuestra patria desde la guerra de la independencia. Cuando se ha tratado de restablecer ó de defender la libertad, allí ha estado Vicente Bertran de Lis, con su persona, con su familia, con su fortuna. Todo lo he sacrificado, y me he dado por suficientemente satisfecho con contribuir á la felicidad de mi patria; pero hoy pido otra recompensa, la que mas pueda satisfacer á mi ambicion patriótica y la pido por vuestra mediacion: LA VIDA DEL HERÓE DE BELASCOAIN.

El general Leon condenado por el consejo de guerra se halla en capilla. Yo tambien he estado en el pie del patíbulo: mis hijos han perecido en él: y sé que su sangre ha sido fructifera, como lo es toda la de los mártires que peracen por causas políticas ó religiosas.

¿Quién puede mejor que yo presentarse con la cabeza erguida á reclamar una gracia, que si la consigo, me indemnizará de todos mis quebrantos, de todas mis persecuciones, de todos mis sacrificios en favor de la causa nacional? El general Leon la ha servido tambien: un error deplorable le ha hecho delinquir: la justicia ha cumplido su deber: á la generosidad toca ahora cumplir el suyo.

¿Y no la encontrará en vosotros quien con tantos títulos viene á implorarla? Todos hemos padecido por la libertad: si hay alguno que haya padecido mas que

yo, sea tambien mas generoso que yo: le cedo toda la gloria; y los que han padecido menos, no quieran ser inferiores á quien solo pretende asociarles á sus merecimientos.

¡Milicianos nacionales! os propongo un acto de clemencia, que es al propio tiempo un acto de valor. Venceis, y solo os queda que patentizar al mundo que no temeis al vencido. Mida la Europa en esta ocasion la distancia inmensa, entre vuestra conducta y la de vuestros enemigos. Los valientes se interesan en favor del valiente; vosotros lo sois como los que mas: obrad como tales; consolidad la regencia del duque de la Victoria, como se consolidan los gobiernos fuertes: con la clemencia. Ofrecidle la ocasion ejercer la mas bella de las prerogativas de que es depositario por el voto nacional. Unios á mi para deedirle,

¡GRACIA PARA EL GENERAL LEON!

Madrid 14 de Octubre de 1841.— Vuestro conciudadano.— Vicente Bertran de Lis.

IDEM 15.

Ejecucion de general Leon.—En el Diario de hoy se lee la siguiente orden de la plaza de ayer.

“El consejo de guerra permanente de señores generales ha sentenciado á ser pasado por las armas al teniente general don Diego Leon, cuya ejecucion debe verificarse mañana 15 á la una en punto, fuera de la puerta de Toledo, á cuyo acto asistirá un piquete de cada cuerpo de los que componen la guarnicion y milicia nacional.”

Para llevar á ejecucion la sentencia se adoptaron ayer y hoy muchas precauciones. En el cuartel de la M. N. quedaron de reten dos batallones que hoy tenían tomadas todas las avenidas del edificio en que se hallaba el desgraciado general, habiendo ocupado anoche varias casas de las inmediatas, entre ellas la de Gremios.

Llegada la una del dia de hoy, un gentío numeroso ocupaba las calles por donde habia de transitar el general. Apenas dió la hora, salió el desventurado del edificio donde se hallaba, precedia un piquete de caballería y otro de provinciales: á este seguia el coche en que iban el reo, dos militares y el confesor de aquel, que lo ha sido D. Eduardo José Carasa. El general vestia un elegante uniforme de húsar, y llevaba el morrión puesto y guante blanco. Marchaba impávido con tanto valor como el primer valiente del mundo, y dirigia incesantes miradas al público. La imperturbable serenidad de ese valiente honra sobremanera al pueblo español, porque hace conocer que todavia conservan los españoles aquel valor que tanto admiraron las generaciones pasadas.

Segun nos han dicho, luego que llegó al lugar donde habia de ejecutarse la sentencia, dijo que no se arrodillaba ni volvia de espaldas, que él no era un traidor ni cobarde; se compuso el bigote, se colocó bien el morrión y mandó á los soldados que le apuntasen: como estos estuvieron torpes ó titubeasen en apuntar al general Leon, tornó á dar la voz de apunten, como enfadado, y queriendo hacerse obedecer de los soldados.

¡Hasta en el momento de mandar hacer fuego contra su propia cabeza ha sabido ser general!... Quedó muerto en el acto: los tiros hicieron saltar su cerebro.

¡Ya tenemos un valiente ménos! ¡ya murió uno de los primeros héroes de la anterior guerra.

Generalmente se notan en los semblantes de los madrileños la tristeza y el dolor que no puede menos de causar la muerte aciaga de un personaje de tanta cuenta. El cielo le haya dado la recompensa que guarda para los justos. (Castellano.)

NOTICIAS DE PAMPLONA.

Dia 7 á las 6 de la mañana. Ayer entró en la ciudadela con tres ordenanzas de caballería procedentes de Vitoria un tal Quintegros, de los convalidados y muy amigo de Maroto, lo que hace no dudar del movimiento en dicho punto.

Dia 8. Siguen las cosas en el mismo estado sin mas que una pequeña alarma producida por el disparo de un cañonazo hecho sobre el capitán de llaves y comitiva al abrir la puerta de san Nicolas: afortunadamente no ha causado daño alguno, pero no se ha abierto dicho portal. El general ha ofrecido á O'Donnell para que no hagan fuego á los que salgan por aquella puerta; pero aun no habia contestado á las dos de la tarde. Anoche pasó O'Donnell un oficio al ayuntamiento pidiendo para hoy 3,500 raciones y alojamiento para el segundo regimiento de la guardia real que esperaba de Aragon, por cuya noticia hubo muchos vivas en la ciudadela y salvas de artillería que pusieron en comocion al pueblo.

Esta mañana se han reunido todas las autoridades civiles y militares para decidir si viniendo esa

gente podía defenderse la ciudad, pero al mismo tiempo ha llegado el parte del general Ayerve dirigido en posta por el señor comandante general de Tudela, manifestando lo ocurrido y todo ha cambiado de aspecto.

La diligencia de Tolosa ha llegado sin novedad, y las de Madrid y Bayona también a Tolosa.

La M. N. y guarnición siempre sobre las armas, día y noche, el cuartel general, situado en el correo y las autoridades con sus oficinas en el ayuntamiento (plaza de la Fruta).

Día 9 á las cinco y media de la mañana. Esta noche la hemos pasado de alarma de resultas, según parece, de haberse recibido noticia confidencial de que en la ciudadela se preparaban, y que á las 4 de la mañana se rompía el fuego. Todos estuvimos en movimiento; pero no hubo novedad.

CADIZ 20 DE OCTUBRE.

Gobierno superior político de la provincia de Cadiz.

Comandancia general de la provincia de Cádiz—Regimiento infantería de Navarra número 26.—2.º batallón.—Exmo. Sr.—El que escribe en unión con los demás señores gefes y oficiales, han visto con la mayor indignación las maquinaciones que los enemigos del actual gobierno é instituciones vigentes tenían dispuestas para sumirnos en otra guerra civil, contando para ello con la rebelion de algunas tropas desleales; por lo que el gefe del espresado cuerpo, que tiene el honor de dirigirse á V. E., como asimismo todos sus subordinados, ponen en su conocimiento para satisfacción de V. E. y demas autoridades, que animados de los mejores y mas vivos sentimientos patrióticos é identificados con las actuales instituciones, se hallan dispuestos á defender á todo trance el trono de Doña Isabel II, Constitución del 37 y regencia del Srmo. Sr. Duque de la Victoria. Todo lo que pongo en su conocimiento para que comunicandose á las demas autoridades cuenten en caso necesario con la proteccion y cooperacion de este cuerpo.—Dios guarde á V. E. muchos años. Cádiz 18 de Octubre de 1841.—Exmo. Sr.—José Inestal.—Exmo. Sr. comandante general de esta provincia.—Es copia.—Espinoso.—Es copia.—Riesch.

Regimiento provincial de Ecija.—Exmo. señor. Faltaria á uno de mis principales deberes si como dije á V. E. en mi oficio de 11 del corriente, no diera noticias del resultado que me han dado las investigaciones practicadas desde dicha fecha con motivo á las sediciones de Pamplona y Vitoria, y relativas á la conducta observada por los señores oficiales é individuos de tropa de las dos compañías que me glorio de mandar en esta plaza.—Todos, señor Exmo. rivalizan en su ascendido amor y lealtad hacia la Constitución de 837, nuestra idolatrada Reyna doña Isabel II y la regencia del invicto Duque de la Victoria, el Srmo. señor D. Baldonero Espartero. Hartas pruebas tienen dados dichos individuos en el prolongado tiempo de la guerra, felizmente terminada, y no menos lo patentizaron conmigo en el glorioso pronunciamiento de Setiembre del año último; pero sin embargo, me cabe la satisfacción de volver á asegurar á V. E., que entre mis súbditos no hay solo uno de quien no deba tenerse la mas completa confianza en el sosten de estos principios y tan sagrados deberes.—Lo que tengo el honor de participar á V. E. para su debida inteligencia, y que si lo tiene á bien se sirva transmitirlo al Exmo. señor capitán general de Andalucía, para los efectos que puedan convenir.—Dios guarde á V. E. muchos años. Cádiz 18 de Octubre de 1841.—Exmo. señor.—El Teniente coronel graduado de infantería, José Morales.—Exmo. señor comandante general de esta provincia.—Es copia.—Espinoso.—Es copia, Riesch.

San Feliciano y San Juan Cancio, C.

El jubileo está en la iglesia de Santo Domingo.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atmósfera
Al s. el sol.	12 s. 0.	29,90.	S.	Celages.
Al mediodía	16 s. 0.	29,91.	S.	Idem.
Al p. el sol.	14 s. 0.	29,90.	OSO.	Idem.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale..... á las 6 y 26 minutos de la mañana.
Se pone..... á las 5 y 34 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera alta á las 6 y 30 min. de la madrugada.
Primera baja á las 12 y 44 min. de la mañana.
Segunda alta á las 6 y 53 min. de la tarde.

Cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciudad en el día de ayer.

Hombres.....	0
Mujeres.....	0
Niños.....	1
Niñas.....	2
Total.....	3

Parte mercantil.

Bolsa de Madrid del día 15.

Solo cinco operaciones á plazo se han hecho hoy en títulos al 5 p^o á 25 1/4 con 10 cupones por valor de 2.000,000 rs.

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Fragata española Apolo, don José Lucas, de la Habana y Vigo en 5 días, con azúcar y otros efectos, á don Sebastian Martínez de Pinillos.

Polacra-goleta idem Santísima Trinidad, don Manuel Arriaga, de Bayona de Galicia en 5, con sardinas y otros efectos.

Místico idem Amalia, don Antonio Camoyan, de Gibraltar en uno con hierro y otros efectos, á don Pascual Jordan.

Bergantin-polacra toscano Sacra Famiglia, don Juan Martino, de Gibraltar en 2 con mercancias, á don Angel Revello.

Y varias embarcaciones menores.

SALIDOS.

Bergantin francés de guerra de 10 cañonas Volage, su comandante el teniente de navio Mr. Bonard, para levante.

Y un quechemarin español, para el O.

Buques que estan a la carga.

El hermoso y muy velero bergantin americano ZOTTOFF, su capitán John Broughton se fleta para cualquier parte, y en su defecto admitirá carga para Boston, Nueva York y otros puertos adyacentes.—Se despacha calle de Flamencos borrachos, núm. 11.

Para la Habana con escala en Puerto-Rico.

Saldrá á la mayor brevedad el nuevo bergantin español JULIA: tiene parte de carga contratada y admite el resto á flete y pasajeros á los cuales se les dará un esmerado trato.—Se despacha calle del Vestuario, número 90. 13

Para la Habana.

La fragata española ARISPE (a) SAN FERNANDO dará la vela á principios del próximo Noviembre: admite carga y pasajeros para los que tiene las mayores comodidades en sus dos espaciosas cámaras, asegurándoles el mejor trato posible: este buque hará escala en Puerto-Rico, siempre que reuna suficiente número de pasajeros para aquel punto.—Se despacha plazuela del Correo, núm. 69. 3

Para Santander en derechura.

El quechemarin español nombrado VITOTIA, su capitán D. Juan de la Vega, admite parte de su carga y pasajeros para salir á la mayor brevedad: lo despacha D. José Antonio Riculfi, calle Ancha, número 135. 3'

Para la Habana.

Y hará escala en Cuba para pasajeros, si los hubiese.—El hermoso y muy velero bergantin español NUVO ENRIQUE, forrado en cobre; tiene mucha carga contratada; admite el resto y pasajeros, á los que ofrece dar un esmerado trato.—Lo despacha D. Vicente María Portilla, calle del Veedor, número 53. "

El paquete de vapor español BALEAR saldrá el Miércoles 20 del corriente á las cinco de la tarde, admitiendo pasajeros para Gibraltar, Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, Marsella y Génova.—Lo despacha D. Pedro Felipe del Campo, calle de las Descalzas, núm. 55.—En el correo se admitirá la cor-

respondencia hasta las tres de la tarde.

Comunicacion entre Cádiz, Marsella y Génova.—El nuevo y hermoso paquete de vapor francés EL RUBI, capitán Fabre, debe llegar á la bahía de Cádiz el 21 de Octubre y saldrá el 22 de mismo por la tarde para Gibraltar, Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, Marsella y Génova.—Lo despachan los señores J. y J. Retortillo.—Se admitirán paquetes que no necesiten documentos de aduana á diez rs. por paquete. 3

VAPORES.

Entre Cadiz y el Puerto.

De Cádiz.

Del Puerto.

SOL y ESTRELLA.

Miércoles 20.

7 de la mañana.	8 1/2 de la mañana.
1 de la tarde.	2 1/4 de la tarde.
3 1/2 de idem.	

Jueves 21.

8 3/4 de la mañana.	7 1/2 de la mañana.
2 de la tarde.	10 de idem.
4 1/2 de idem.	3 3/4 de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

EL BETIS.

EL CORIANO.

Patron: Antonio Marquez. Patron: Vicente Gonzalez.

De Cádiz.

Del Puerto.

Miércoles 20.

2 de la tarde.	9 1/2 de la mañana.
4 1/2 de idem.	3 1/4 de la tarde.

Jueves 21.

9 1/2 de la mañana.	8 1/2 de la mañana.
3 de la tarde.	11 de idem.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

El vapor TAAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Miércoles 20 del corriente á las 12 1/2 de la mañana.

ANUNCIOS.

POR tener que ausentarse por algun tiempo el dueño del Café de Levante, se alquila este con todos sus enseres, y en el estado en que se encuentra. Tiene una buena mesa de villar con el paño y demas útiles correspondientes á ella todo nuevo. Tambien se admitirán proposiciones para su traspaso, si es que esto último le conviniere mejor á algun pretendiente. Para tratar sobre ambos puntos, se acudirá á dicho establecimiento, sita en la plaza de Isabel II, frente á la tienda de los mores. 3

Martillo.

El Sábado treinta del corriente á las 12 de la mañana se rematará, por cuenta de quien corresponda, la barca española Dolores, de porte de 600 quintales, con su lancha de cuatro bancadas, que se halla fondeada en Pontales, donde podrá reconocerse, como asimismo sus pretrechos y velamen, casi nuevo, en los almacenes de D. Juan Bautista Corbeto. El inventario estará de manifiesto en poder del guarda del patio de San Agustín, donde se verificará su remate. 3'

Teatro Principal.

Esta noche se pondrá en escena el drama en 7 cuadros original del Exmo. señor duque de Rivas, titulado: "Don Alvaro, ó la fuerza del sino."—Baile nacional.—A las siete y media.

Se está disponiendo para el Jueves la función que ha de ejecutarse á beneficio de don Joaquín Arjona: y al mismo tiempo la maquina de la "Redoma encantada", para ponerla en escena á la mayor brevedad.

Editor responsable A. Aguirre.

Imprenta del GLOBO, calle del Vestuario, número 97.